

EL SERPIS

ANUNCIOS

Pago anticipado.

Se suscribe en Alcoy, en la Administración calle Mercado, 11 y 13 imprenta á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados 25 céntimos.

SUSCRICION

Pago anticipado.

Alcoy: un mes 4'50 pesetas.—Trimes 30.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 13 id.—Ultramar 8 id.—Recibe anuncios y reclamamos la Administración.

Números sueltos 10 céntimos.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

REDACCION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO.

NÚM 1830

ADMINISTRACION

CALLE DEL MERCADO 11 Y 13 ENTRESUELO

ALCOY, JUEVES 3 DE ABRIL DE 1884.

AÑO VII.

SE VENDE CON VENTAJA

un armario, recientemente construido y en forma de buró, propio para la colocacion de libros y escritorio. Darán razon en esta Administración.

NODRIZA

Una de 26 años de edad, leche de un mes, desea encontrar criatura para criar en casa de sus padres. Darán razon en esta Administración.

ALCOY 3 DE ABRIL DE 1884.

Revista económica

La semana bursátil termina como comenzo, bajo buenos auspicios.

El alza iniciada á fines de la semana anterior ha persistido á pesar de las grandes oscilaciones de que hablaré ahora, y la semana cierra con alza en todos los valores que se cotizan en el mercado madrileño. En el horizonte bursátil no se ven nubes ni hay nada que haga temer por el éxito y la tranquilidad de la liquidacion de fin de mes, en visperas ya de comenzarse.

El lunes último seguía acentuándose el alza en todos los fondos públicos, y en proporciones tales subieron aquel día, que todos alimentaron esperanzas de que la Bolsa se repondría en poco tiempo de pasados quebrantos harto presentes en la memoria de todos.

El día 24 la Deuda perpétua al 4 por ciento interior subió 35 céntimos, 25 la exterior y 30 el amortizable; 40 los billetes hipotecarios de Cuba y un entero las acciones del Banco de España.

Las operaciones al contado fueron aquel día muy numerosas y bastantes las contratadas para fin de Abril. Desde la sesion del lunes, en el ánimo de todos estaba que la liquidacion de fin de mes se realizara sin inconvenientes.

En el Bolsin del 25, día en que no hubo Bolsa por ser festivo, continuó la buena tendencia si bien los cuatros perdieron algunos céntimos, pero al día siguiente los amigos de la baja, consiguieron una victoria no pequeña por lo inesperada é inexplicable, los cambios bajaron y las operacio-

nes disminuyeron, constituyendo el hecho un sintoma nada satisfactorio, dado los pocos días que faltaban para la liquidacion mensual, 45 céntimos y 10 perdieron los cuatros interiores y exteriores.

Las cédulas hipotecarias al 5 por 400 se exceptuaron del descenso general, pues subieron 35 céntimos, mientras que las acciones del Banco permanecieron estacionarias.

Posteriormente y á medida que la liquidacion, se aproximaba, iba acentuándose el descenso.

Yo mas creo que el hecho es debido á los manejos de los bajistas que á verdaderas causas de esas que justifican los quebrantos de los fondos. El día 27 los cuatros exteriores perdieron 20 céntimos y los interiores no se cotizaron.

Los demas valores de importancia, con excepcion del amortizable al 4 por 400 que perdió 30 céntimos, permanecieron inalterables á los tipos del día anterior.

Pero al fin, el sábado, los fondos todos volvieron á subir, y cerraron como ya he dicho, con un alza considerable. La tranquilidad ha sustituido á los temores que estos días atrás se tenían y todo hace suponer que la liquidacion de este mes se realizará en condiciones favorables. Los especuladores no la temen ya, la desean.

Es casi seguro que en mi próxima revista podré confirmar con el relato de los hechos la exactitud de estas presunciones.

En la Bolsa de París, la fisonomía del mercado, como no podía menos de suceder, ha variado favorablemente.

Si el movimiento de alza continua en las condiciones de prudencia que estos días, la liquidacion de fin de mes se presentará en condiciones que hace muy pocos días nadie se hubiera atrevido á esperar, por mas que ya es de suponer por el resultado satisfactorio de las operaciones militares en el Tonkin.

Los bajistas, sin embargo, no pierden la esperanza de conseguir ahora ventajas que aguardan de las diferentes razones que aducen para creerse seguros de conseguir su objeto.

En la Bolsa de Londres el 4 por 400

exterior cerró en la última semana á 61,1/4.

El Corresponsal.

Madrid 31 Marzo 1884.

Crónica científica.

La luna verde.—Cien kilómetros por hora.—

Nuevo termómetro.—Movimiento de las hojas.—Túnel del Arlberg.

El 14 de Enero se presentó verde la luna en Kalmar, Suecia. Hacia las cinco de la tarde inmediatamente despues de ponerse el sol, se estendió por el cielo una luz púrpura muy intensa y la luna salió de entre una faja de oscuras nubes situadas al Levante. Algunos segundos despues, marcándose ya con toda claridad su disco, la envolvió una bruma ligera, velándola parcialmente y cambiando su brillante color argentino en verde esmeralda. El fenómeno duró tres minutos, al cabo de los cuales recobró la luna su aspecto primitivo.

Si solo rara vez marchan los trenes con velocidad de cien kilómetros por hora—dice el ingeniero M. Berggren—se debe á las maquinas á la manera como está construida la vía. Al paso de un tren, las traviesas se hundien más ó menos en el balastro para elevarse despues, y los rails experimentan tales flexiones, que puede compararse á las cadenas de un puente colgante. Dichas oscilaciones destruyen el material móvil y son causa principal de los descarrilamientos.

Afirma M. Bergeron que se remedian aquellos inconvenientes reemplazando la traviesas y el balastro de grava ó arena por soportes metálicos que se apoyen sobre canales longitudinales llenos de arena comprimida, funcionando como el mortigon en la fundacion de muros de fábrica. Los citados canales ó zanjas tendrian 50 centímetros de anchura por igual profundidad. Los granos de arena acabarian por comprimirse hasta el punto de no dejar paso al agua; y despues de sentada la vía, cubriríase el camino con una capa de tierra vegetal y

hierba que evitaria el polvo desagradable para los viajeros y causa del deterioro del material móvil.

El precio de construccion sería un poco menor que el actual, pudiéndose reducir dos metros la plataforma. M. Bergeron asegura que se alcanzaria sin peligro alguno la velocidad normal de 100 kilómetros. Conviene advertir que con el sistema actualmente en uso, hay tres en Inglaterra y América, que exceden de esa velocidad, pues los del *Great Northern* recorren hasta 120 kilómetros por hora.

El termómetro de mercurio ordinario se funda, como es sabido, en la dilatacion de los cuerpos por el calor y en las dilataciones distintas del mercurio y el cristal. Latschinoff ha ideado un nuevo termómetro, cuya columna de mercurio se acorta al elevarse la temperatura fundándose en el descubrimiento de Kohlrausch de que el coeficiente de dilatacion de la ebonita es mayor que el del mercurio. Latschinoff construye de ebonita el depósito de su termómetro, resultando que el nivel del mercurio, baja cuando se eleva la temperatura y por el contrario, sube cuando esta desciende. Un aumento de 20.º centígrados acorta en 25 milímetros la columna de mercurio.

El profesor Schiff de Ginebra ha estudiado el movimiento periódico de las hojas del arbusto *Acacia de albata*, movimiento que se produce regularmente dos veces al día. A fin de averiguar si dicho fenómeno se debe á la existencia de una corriente eléctrica, aplicó un electrodo impenetrable al tronco—en el arranque de una rama gruesa y verde—y otro al extremo de las ramas cerca de las hojas. Nótese así una corriente que va, durante el día, del tronco á las hojas antes del movimiento de estas. En el momento de abrirse las hojas tan solo se advierten débiles oscilaciones positivas de la corriente, la cual disminuye al ir á cerrarse aquellas. Puede evaluarse la intensidad de la corriente en $\frac{12}{40.000}$ Daniell, siendo las oscilaciones medias de $\frac{3}{40.000}$ Daniell. La corriente aumen-

LA MUERTA EN VIDA

738

bien muerta que viva.

—Debo advertiros, doctor que esta loca me ha sido particularmente recomendada.

El médico se encogió de hombros, murmurando.

—Pues, entonces, preciso es confesar que no se ha hecho caso de la recomendacion:

—¡Este miserable tiene la culpa de todo! exclamó el director amenazando á Maclou con el puño cerrado. Ya llevará su merecido. Pero ¿no podríamos intentar alguna cosa en favor de esta infeliz, que paga al hospital seiscientas libras anuales?

—Voy á mandar que la lleven á la enfermeria, donde se le prodigarán los mayores cuidados, pero no os disimularé que no espero conseguir nada.

—Probad, sin embargo, doctor, y al menos me quedará el consuelo de decirme que nada tengo que echarme en cara. ¡Es tan dulce estar en paz con la conciencia!

Luego, mientras el médico daba á sus ayudantes la orden de ir sin tardanza en busca de una camilla, el director, dirigiéndose á Maclou, añadió:

—Bien podeis en omdarla al santo de vues tra devocion, porque si muere, os despidio

—Pocos minutos despues, la condesa Maria de Rahon, la muerta en vida, reposaba en un

LA MUERTA EN VIDA

739

—No os he dicho que la pegueis, sino que me la traigais.

En el ejercicio de sus brutales funciones, Maclou había adquirido la costumbre de ejercer un despotismo ilimitado; de modo que le pareció no poco duro el haber de bajar la cabeza ante una autoridad superior. Ahogando pues, entre dientes una blasfemia, levantó del suelo la forma humana envuelta en repugnantes harapos, se la cargó al hombro como hubiera hecho con un cadáver, entró en el pasillo y reapareció en la galeria.

—Aquí la teneis, dijo, y bien puede ver el señor director que está tan buena como la que mas.

La desgraciada que había sido condesa de Rahon estaba viva todavía, ó, por mejor decir, no había muerto aun. Su cuerpo era materialmente un esqueleto. Parecia incapaz de tenerse de pié y con mayor razon de dar un paso; pero sus ojos seguian abiertos y su corazon latia, aunque débilmente. Esto era lo único en que se diferenciaba de un cadáver. Ya hemos dicho que si bien el director del Hospital no era de los mas sensibles, no tenia tan poca crueldad premeditada ni malos sentimientos. Solo que la incuria y el egoismo le impulsaban á dejarlo todo abandonado y no cuidarse mas que de si propio. Sin embargo, en

XIV.

La enfermeria.

El médico de servicio se encontraba en la division inmediata, y no se hizo esperar.

—¿Me habeis mandado llamar, querido director? dijo al entrar en el patio: ¿qué teneis que ordenarme?

El director señaló con la mano el cuerpo de la condesa que yacia inmóvil sobre el borde del pilon, y repuso:

—Ved esa infeliz, doctor, y decidme, os ruego, qué opinais de ella.

—Opino que me habeis hecho llamar demasiado tarde, repuso el doctor, a cabo de un momento; lo que me presentais es un cadáver ó poco menos.

—¿De modo que la pobre mujer está perdida?

—Tal es mi opinion.

—¿Sin remedio?

—Así lo creo; ahora mismo la considero mas

ta con la evaporación, cuando por ejemplo, está en sombra el pié del arbusto y da el sol á la copa. Schiff opina que no existen corrientes propias en la planta, siendo las observadas resultado de la acción capilar.

El tunel del Arlberg está situado en la línea de Innsbruck á Rildnz, cuya longitud es de 137 kilómetros. Mide 10.260 metros de largo y ocupa el tercer lugar en la serie de grandes subterráneos inaugurada por la perforación del Mont Cénis. Este nuevo trabajo, que empezó al concluirse el de San Gothardo, marca una importante etapa en la historia del progreso del arte minero. La perforación ha durado cuarenta meses, siendo el avance diario de 2 m 30 y el coste por metro lineal de pesetas 8.825 es decir, 3.335 menos que en el Mont Cénis.

Como en los anteriores, se ha aprovechado la fuerza natural de dos torrentes. Calculase que el empleo de los motores de vapor habria consumido 120.000 toneladas de hulla, que, dada la dificultad de los trasportes, hubiesen costado unos siete millones de pesetas, mientras que toda la instalación mecánica, incluyendo los compresores, andamiajes, etc., no ha llegado á la tercera parte de aquella suma.

Carta del señor Tormo.

Sr. Director de EL SERPIS

Alcoy 2 Abril 1884.

Muy señor mío: El manifestar V. en su periódico mi opinión de que la enfermedad del penitente piamontés fué una calentura tifoidea, motivó el que los periódicos «El Graduador» y «El Constitucional», de Alicante, se alarmaran por creer que dicha enfermedad es siempre contagiosa. Esto dió lugar á que, siendo EL SERPIS el periódico aludido, me obligara á insertar en este periódico la contestación que creí deber dar en contra de semejante creencia, cuando dichas calenturas tifoideas son esporádicas, y sobre todo si se desarrollan en el curso de otra enfermedad.

«El Graduador» del sábado, en el cual se impugna lo que publiqué en EL SERPIS, cuya impugnación paso á contestar.

En el primer párrafo de la carta que se me dirige, al referir que me estiendo en consideraciones sobre la cuestión del contagio dice manifestado yo que el cadáver de aquel desgraciado «no presentaba señales de descomposición, al cabo de algunos días de tenerlo á la acción directa del sol». Esto no es exacto como vamos á ver.

Refiriéndome á un cadáver que se enterró en Madrid á los tres días de estar espuesto, digo: «y cuya descomposición seria quizá mucho mas notable que la insignificante que se dice presentaba Casimiro en la noche del viernes en que se le dió sepultura? Y téngase en cuenta que la mayor parte de este día le estuvo dando el sol etc.»

Se vé, pues, que en lo de tenerlo á la acción del sol solo merefiero al viernes en que se le dió sepultura; pero en lo referente á la descomposición, doy á entender, como se ha visto, que se dijo presentaba Casimiro una insignificante descomposición, y me abstengo de manifestar mi opinión porque no quise presenciar el reconocimiento del cadáver. Estaba convencido que, sin un milagro, las circunstancias indicadas bastaban para descomponer á cualquier cadáver que hubiera estado sometido á ellas.

En el párrafo segundo manifiesta extrañeza «El Graduador» de que suscite yo la cuestión al cabo de tanto tiempo.

Para que desaparezca esta extrañeza, basta decir, que á no haberme avisado me interesaba leer los indicados periódicos de Alicante, nada hubiera podido decir el siguiente día en EL SERPIS. También hoy me hallaría en el caso de no saber nada, á pesar de la carta que me dirige «El Graduador» á no haberlo adquirido por la amabilidad del que se ha servido proporcionármela.

También en el segundo párrafo dice el mismo periódico, que informado competentemente y despues de consultar libros puede decir que el tifus es enfermedad epidémica y contagiosa en grado mas ó ménos eficaz, segun circunstancias, pero lo es.»

¡Por Dios! Sr. Graduador, que es querer atribuirle demasiado milagro al penitente, suponerle capaz de reducir todos los enfermos de una epidemia á uno solo.

¡Vamos! que alguna diferencia admitirán los libros que ha leído V. entre el tifus y la calentura tifoidea de Casimiro, pues esta me hace á mí tanto miedo como á un torero se lo haria un toro de papel.

Mas adelante copia V. la siguiente de mi remitido ó carta: «Sin embargo, no extrañaré que á consecuencia de las insolaciones, cansancio, y demás molestias que han sufrido los muchos miles de personas que han venido á visitar al penitente, se presente algun caso de calentura tifoidea.» A esto hace V. la siguiente observación.

«Y no es de oroso que pueda suceder ó que esté sucediendo lo que el señor Tormo cree probable?»

Permitame V. señor Director de EL Graduador, le diga debia haber copiado las dos líneas del final del párrafo que le obliga á la anterior exclamación y que dicen «como suele suceder

cuando, por ejemplo, vienen tantos forasteros por las fiestas de San Jorge». Ya ve V, que las fiestas de San Jorge no son una fiesta tifoidea contagiosa, y sin embargo, las pongo como motivo etc., etc.

Quiero salga este breve escrito si es posible, en EL SERPIS de mañana y concluyo diciendo que todo lo demas de la carta va dirigido al pueblo «que abandona sus hogares y sus ocupaciones para acudir en tropel á ver el cadáver.»

Para contestación á todo esto bastaria copiar un artículo publicado estos días, cuya elocuencia y buen criterio no dejan nada que desear.

Concluye «El Graduador» diciendo que no se me ha ocurrido imitar al joven piamontés. ¡Qué mas podia yo desear que tener su virtud, voluntad y fuerza!

Antonio Tormo.

Noticias é intereses

LOCALES Y REGIONALES.

Noticias del temporal que dá un colega de Alicante:

«Todas las noticias que recibimos, confirman que el temporal de lluvias que ha descargado en esta provincia, ha sido general y abundante, hasta el punto de haber revertido las esperanzas de los labradores; muchos de los cuales consideraban perdidas sus cosechas á causa de la prolongada sequia que estábamos sufriendo.

Especialmente en Alcoy, Jijona y pueblos inmediatos, hace cinco días que no cesa de llover.

Aquí, se repitió ayer la lluvia (cosa rara en este país!

Los labradores de la huerta echan el agua al mar, porque les sobra, y los de la parte de Elche, á los saladores.

Buena primavera y buena cosecha se prepara.

Damos la enhorabuena á los propietarios y á los labradores y en particular á los *rumbosos* que convilan á las gentes á celebrar estas lluvias con riquísimos gazpachos.

Dios quiera que no les hagan daño.»

Ha sido nombrado cabo de municipales de esta ciudad, el que lo era de serenos, D Joaquín Segura Domenech.

Este nombramiento ha de ser bien recibido por la opinión general, dadas las buenas cualidades que adornan al nombrado.

Felicitemos al Ayuntamiento por su acierto.

Ha sido nombrado secretario general de la

Universidad de Valencia, D. Juan M. Gadea y Orozco.

Nuestro colega «El Liberal» ha sido denunciado por unos párrafos que ha traducido de los periódicos italianos y publicado en sus columnas.

Sentimos el percance sufrido por tan distinguido colega.

Ha sido capturado por la guardia civil del puesto de esta ciudad, Baldomero Centi Roig.

Se hallan vacantes dos plazas de agentes de orden público de tercera clase en esta provincia.

Anteanoche fué sorprendida por el Inspector de orden público Sr. Calvo, una partida de juego en el café de La Rosa, habiendo ocupado barajas y dinero y tomado nota de diez y seis personas que allí se hallaban.

Se ha publicado el programa de los festejos que han de celebrarse desde el día 21 al 30 del corriente mes, con motivo de ser la festividad del Santo patron de Alcoy S. Jorge mártir. Dicho programa, que es muy extenso y en el que se contienen muchas novedades para el presente año, se vende en la imprenta de los Sres. Viuda é hijos de Payá, á un módico precio.

Mañana tomarán la comunión, despues de oír una solemne misa celebrada al efecto, los alumnos del Colegio municipal de San Jorge.

Aplaudimos el celo de la Comisión de policía urbana, que ha ordenado la limpieza del barro que existía en las calles y que tantas molestias causaba á los transeúntes.

Esta mañana habrán sido unidos con el indisoluble vínculo del matrimonio D. José Font, vecino de Alicante, y nuestra linda paisana la Srta. D^a Rita Pió.

Deseamos á los nuevos esposos toda clase de felicidades en su nuevo estado.

El ayuntamiento de Bañeras va á llevar á cabo en la vecina población grandes mejoras. No en balde ha oído ya á sus puertas el silbido de la locomotora y en breve contará oficialmente con una línea férrea que le unirá sin intermitencias con el mundo civilizado.

Por de pronto ha procedido ya dicho ayuntamiento á la subasta de varias obras, en las que están comprendidas las mejoras de la cárcel, habitación para el alguacil municipal,

aquel momento, por la primera vez de su vida quizá, experimentó una profunda conmiseración y el fuego de una generosa indignación hizo afluir la sangre á sus arterias.

—Maese Maclou, exclamó, aquí se os paga para que seáis un buen vigilante y no un verdugo. Habeis cometido una gravísima falta, casi diré un crimen, y os hago responsable de la vida de esta infeliz. Rogad á Dios por ella, porque si muere es despido,

—Pero, señor director, balbuceó Maclou cuyo rostro se puso livido, pues apreciaba mas que todo lo del mundo un oficio que le permitía dar libre curso á sus instintos de inmundicia brutalidad, os juro...

—Callaos y seguidme, dijo el funcionario con voz breve, empezando á subir la escalera.

Maclou, á quien la emoción y el miedo hacían vacilar sobre sus enormes pies y sus cortas y macizas piernas, echó á andar detrás, llevando á la condesa y diciendo entre dientes:

—¡Ah! ¡maldita loca! Si yo hubiese sabido esto, la hubiera ahogado. Una vez muerta y enterrada en la fosa comun, no me la reclamarian.

Si el aspecto de la supuesta. Simona habia asustado al director en la oscuridad de la galería subterránea y al vacilante resplandor del

farolillo, otra cosa fué cuando la luz del día dió en el rostro de la infortunada, haciéndola cerrar los ojos, pues no podía soportar la claridad. No intentaremos describir aquel rostro por no afectar dolorosamente á nuestros lectores con un cuadro de una realidad demasiado lúgubre. Baste decir que el director no pudo contener un gesto de compasión y á la par de cólera, y que lanzó á Maclou una mirada que no predecía nada bueno para el terrible vigilante.

—Esto vá mal, pensaba Maclou consternado. Despues que cumple uno sus deberes, como nadie, en recompensa lo tratan como á un perro.

—Id á buscar al médico de servicio, dijo el director al guardián que le habia acompañado; decidle que le espero aquí y que venga sin perder ni un minuto.

buen lecho de la enfermería, sin que al parecer hubiese notado el cambio de situación por que acababa de pasar.

Al frente de la enfermería se hallaban algunas religiosas de esa orden que, entonces como ahora, se encontraba allí donde había enfermos que cuidar é infortunados que socorrer. Con esto queda dicho que á la feroz brutalidad que reinaba en los departamentos del hospital sustitua en aquel la mas tierna caridad y la mas conmovedora abnegación.

Durante meses enteros no se manifestó mejoría alguna sensible en el estado de la desgraciada víctima del marqués de Saint Maixent. La supuesta Simona seguia viviendo, ó por mejor decir, no se moria; y esto era mucho, pues hasta las mismas religiosas no comprendían cómo aquel cuerpo aniquilado, exhausto de sangre y de vitalidad, podía oponer á la muerte una resistencia tan prolongada. Al fin, bajo el benéfico influjo de un buen régimen, de constantes cuidados y de un alimento escogido y sustancioso, la enferma empezó á recobrar poco á poco las fuerzas, y continuando en sus progresos fué perdiendo aquella desigualdad cadavérica y aquel rostro de fantasma que inspiraba miedo á cuantos lo veían. Las religiosas habían operado un milagro que los médicos consideraban imposible.

olvidar lo mas importante para la poblacion, el depósito de aguas potables. Y aun hay quien pugna contra las grandes conquistas del progreso.

Segun leemos en la prensa de Alicante, el domingo se despidió de sus lectores «El Eco de la Provincia.» Sentimos la desaparicion del colega.

Por Real órden de 22 de Marzo publicada en la «Gaceta» de anteayer, se mantiene la suspension impuesta por el Gobernador de esta provincia al Ayuntamiento de Elda.

El finca fueron detenidos en Alicante dos sujetos autores del robo de un reloj. El inspector de órden público que los capturó, señor Reig, se dió muy buenas trazas para hacerlos declarar á los cacos donde estaba la prenda, que debían haber sido recuperada.

Uno de los próximos días las fiestas, el día 27, se verá confundido con un acontecimiento inesperado: el de las elecciones para diputados á Cortes.

En Michoá, segun el programa de los festejos que se ha publicado, se verificaran por la tarde en la plaza de la Constitución músicas, cucañas, y otros juegos entretenidos.

La comision de fiestas acordado instintivamente al redactar el programa de las mismas. Por que es indudable que las elecciones son un juego entretenido de verdad.

Durante la semana próxima pasada, segun datos del Registro civil han ocurrido en esta ciudad: 19 defunciones, las cuales han sido de un año, 3; de 2 á 5, 4; de 6 á 10, 4; de 21 á 40, 2; de 41 á 60, 3; de 61 á 100, 6.

Los nacimientos en la propia semana se han elevado á 23, de ellos 8 varones y 14 hembras legítimas y uno de los segundos natural.

El censo de poblacion ha obtenido, por consiguiente, en el referido espacio de tiempo un aumento de 4 individuos.

Se ha declarado cesante en el destino de la direccion de Sanidad del puerto de Denia á don Ricaró Arévalo Mayá.

Convendría que la Autoridad tomara alguna medida con ciertos mendigos de ambos sexos que han tomado la cosa por oficio y que ya por su insistencia, ya por sus malas formas en el pedir, molestan á las personas quitando hasta la voluntad de socorrerles.

Una cosa es la necesidad y otra la vagancia y el vicio.

Sesion municipal

Los acuerdos tomados en la ordinaria de esta semana, fueron las siguientes:

Se dió cuenta al Ayuntamiento de la resolucion dictada por el Ministerio de Hacienda en R. O. de 14 de Febrero último, trascribiendo por la Administracion de Propiedades é impuestos de 24 de los corrientes, en el recurso, de alzada interpuesto contra la disposicion de la Delegacion de Hacienda de la Provincia, remitiendo á esta Alcaldia y á cargo del Municipio como efectivo metálico las cédulas personales de 1882-83 devueltas por el Banco de España, por lo que viene en desestimar dicho recurso, fundándose para ello en que siendo reglamentaria la disposicion adoptada por el Delegado no procedo contra ella el recurso que en su caso debió haberse interpuesto en tiempo hábil contra la R. O. de 20 de Agosto de 1882 y por la via contenciosa. En su vista el Ayuntamiento acordó unánimemente consignar que si no utilizó la via contenciosa contra dicha R. O., fué por ser de todo punto imposible, por cuanto no ha tenido publicacion ni en la «Gaceta» ni en el «Boletín oficial.»

A inferme de la Comision municipal de Avellanamientos se mandó pasar una instancia de Vicente Serralta Gomis en solicitud de que se le declare vecino de esta poblacion.

A informe de la Comision municipal de Policia Urbana se mandaron pasar una instancia de D. Rafael Barceló Monllor y otra de D. Saturnino Pastor Mataix en solicitud de permiso para ejecutar obras de reforma en sus respectivas casas n.º 29 de la calle de S. José y 10 de la de S. Agustín.

Fueron ratificados en todas sus partes los acuerdos tomados por la Comision de Ensanche en 27 de los corrientes, sobre alineacion de la calle de S. Jorge.

Se dió encargo á la Comision municipal de Policia Sanitaria para que estudie y proponga al Ayuntamiento la resolucion que estime sobre establecimiento del servicio de carruages fúnebres para la conduccion de cadáveres al cementerio, y para establecer en el mismo un local apropiado para depósito y ve la de cadáveres.

Noticias varias.

Un periódico de Santiago refiere el hecho siguiente:

Al caer de la tarde del día 24, y en uno de los barrios de aquella ciudad, intentaron robar á un estudiante.

El caso se acercó al escolar, favorecido por las penumbras del extinguido crepúsculo, y sacando una pistola, intimale así:

—Venga el reloj.

El estudiante, sin desconcertarse y comprendiendo el peligro, dijo al ratero:

—Bien; pero me vá usted á vender la pistola, que me parece buena; ¿á ver?

Y haciendo que le entregaba el reloj con una mano, y analizando con la otra sutilmente la pistola, en medio del asombro del ratero, que la tenia bien agarrada y no comprendia la serenidad, retirase de pronto el estudiante, y guardando su reloj, grita:

—Dispara ahora.

El ladron hace instintivamente fuego y la ha la no sale; el estudiante entonces lanzose á él y amadréntale mostrándole el proyectil.

El estudiante era Garrido, el hábil escamoteador.

Entre las estaciones de la Ruda y Minaya, y á mil pasos de la via, se han encontrado dos vecinos de Casa de Jávaga, en un barbecho, una maleta abierta con ropa, 900 pesetas en billetes y 11.000 francos en letras sobre casas extranjeras.

Al lado de la maleta habia una valua de sable de hierro, con la que se supone abrieron la maleta.

Esta pertenece al Sr. Comas, robado, como ya dijimos, al hacer su viaje de boda.

Un marino ruso ha descubierto una nueva sustancia, que consiste en cierta clase de pólvora, capaz de producir sobre los objetos á que se aplica tres colores distintos: verde, amarillo y violeta, siendo este el mas brillante, hasta hacer luminosa el agua contenida en un vaso de cristal.

En la Academia militar de Nicolaieff de San Petersburgo, ha dado una conferencia el inventor, Sr. Dich, detallando una por una las aplicaciones industriales y militares de esta materia.

La fuerza luminosa del objeto que obra la pólvora en cuestion, dura ocho horas, despues de cuyo tiempo debe cambiarse aquella. En Alemania parece ser que se estudia por su Gobierno en la utilizacion de este nuevo descubrimiento.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 4.º Abril 1884.

El ya famoso suelto de «La Correspondencia de España» explicando la situacion del gobierno con respecto á los pretendientes, ó mejor dicho á los protectores de los, pretendientes, está dando mucho que hablar tanto en la prensa como en los círculos políticos. A doscientas cesantías hacen subir unos periódicos las bajas de estos días en el ministerio de Hacienda; otros las elevan á cuatrocientas y el órgano imparcial de la opinion á seiscientas en números redondos. Pero lo que principalmente origina todos los comentarios, es la razon dada por «La Correspondencia» para justificar el desmoche de funcionarios modestos; segun este periódico, mientras los destinos se obtengan por el favor, es imposible evitar que suceda lo que hoy deporan los amantes del buen órden administrativo.

Hay quien cree que con este suelto el diario del Sr. Santana ha querido dar una prueba de independencia, por no decir de oposicion al gabinete; pero la cosa no es verosímil conociendo la idiosincracia de «La Correspondencia.» En esto lo que ha sucedido ni mas ni menos, y como ya opinan muchas personas, —es que por un descuido de esos tan frecuentes en las publicaciones diarias, se ha dado cabida á la noticia en cuestion y ahora es ya tarde para desautorizarla ó desmentirla. El órgano de todos los intereses políticos y sociales, es demasiado prudente para obrar de otro modo.

Los periódicos de la mañana hacen constar, y es cierto, que la concurrencia de aspirantes á diputados fué anoche mas numerosa que de costumbre en el despacho del Sr. Romero Robledo. Los fusionistas que, segun «La Iberia», no piden nada al favor, dejando esto á los radicales del duque, tambien pulularon por allí y en mayor número que sus adversarios en liberalismo; esto no quiere decir que fueran al despacho del ministro de la Gobernacion á impetrar el auxilio conservador, pero la verdad es que despues de haber censurado tanto las conferencias de los señores Lopez Dominguez, Becerra, Sardoal, etc, no valia la pena imitar esta misma conducta reprobada con toda clase de aspirantes.

La noticia echada á volar de que el Sr. Cos Gayon tenia en estudio un proyecto relativo á la venta de los montes del Estado, no ha salido cierta. Primero los órganos oficiosos y despues personas muy allegadas al ministro de Hacienda, han negado el rumor en todos los tonos; por mi parte he tenido ocasion en el referido centro oficial, de oír la oposicion que sobre particular tiene el sucesor del señor Gallostra, la cualista mucho de los proyectos y planes del señor Camacho siempre infecundos, porno decir fatales.

De lo que la comision castellana restó ayer en su entrevista con el señor Cánovas del Castillo, ya le indiqué algo en mi carta última. Los comisionados piensan pedir una audiencia á D. Alfonso, con objeto de exponer á S. M. los perjuicios que el trato con los Estados Unidos irroga á las provincias referidas, y entretanto que se reúnen las Cortes, solicitarán además que se tomen medidas de carácter gubernativo, que remedien por lo pronto los males que tanto temen.

En el partido tradicionalista continúa la marejada de los días últimos. Parece que al fin será admitida la dimision presentada por el Sr. Nocedal, sustituyendo á este en su cargo de representante de D. Carlos en Madrid será junta que la comprenderán los marqueses de Carralvo, la Romana, Vallecarrat, y el señor Vildosola.

Han resultado falsos los rumores de que tanto el grupo fusionista como el radical, se mostraban inclinados al retraimiento.

N.

Anuncios oficiales.

CORREOS

Cartas en lista del mes de Marzo.

- D. José Saez.—D. Antonio Gimenez.—don Pascual Sarañana.—D. Francisco Juliana.—Sres. Calabuj y Compania.—D. C. Matarredona.—D. Rafael Gisbert y Gisbert.—D. Joaquin Carchano.—D. Salvador Sirera y Parra.—don Lorenzo Soler.—D. Francisco Rico.—D. Francisco Algernari.—D. Juan Bautista Llorca.—D. Juan Matias.—D. Jorge Martinez.—D. José Llopi.—D. José Serra Perez.—D. Lorenzo Miranda.—D. Eduardo Ledó.—L. Roberto Garcia.—D. Antonio Vilaseca.—D. Manuel Losey.—D. Rafael Abad Sancho.—D. José Sellés.—don José Sellés.—D. Antonio Cabrera.—D. Gonzalo el Pintor.—Sra. Viuda de José Benet.—Sra. Viuda é hijos de Pastor.—D.ª Teresa Perez.—D.ª Rosa Moya.—D.ª Ramona Yvars.—D.ª Consuelo Valls.—D.ª Amalia Sempere.—D.ª Teresa Barnabeu.—D.ª Josefa Bou Romeu.—D.ª Concha Moya.

- Cartas en lista por falta de franqueo y direccion.
- D. Francisco Satorre, Alcoy.—D. Eleuterio Juan, Saix.—D. José Ripol, sin direccion.—D.ª Antonia Izquierdo, sin direccion.—D.ª Pepica Abad, sin direccion.

SANTO DE HOY.—San Benito de Palermo con fesor.

SANTO DE MAÑANA.—Los Dolores de Nuestra Señora, y San Isidoro arzobispo de Sevilla y doctor.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en el altar de la Purísima Concepcion de la Parroquia de Santa Maria el rezo por el almarde

Antonio Gosalbez Moltó,

que falleció el 24 del actual.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ÚLTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS»

Madrid 2 Abril 7'15 noche.

Niégrese la version de que los comerciantes madrileños piensan presentar y votar la candidatura del director de «El Progreso» Sr. Solís.

Mañana quedará firmado el arreglo hecho en su departamento por el ministro de Marina Sr. Antequera.

La «Gaceta» publica hoy varios decretos de nombramientos del personal de los ministerios de Hacienda y Ultramar.

Madrid 2 Abril 8 noche.

La comision de harineros castellanos vendeda á reclamar contra el tratado de Comercio con los Estados Unidos, se halla muy esperanzada acerca del resultado de sus gestiones.

Dúdase que haya caido en desgracia de D. Carlos el Sr. Nocedal.

Se ha agravado la enfermedad que padece la princesa de Bismarck.

Los fondos públicos se hallan sostenidos.

Brea Quesada

El mejo balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como tos, catarros, pulmonares, irritacion de pecho, garganta, estómago, y vegiga, de la orina; catarros de estas, herpes y demas enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabi.

DR. QUESADA,—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Traslado.

Joaquin Zaragoza Linares, que habitaba en la casa núm. 28 de la Plaza San Cristobal se ha trasladado á la calle de Sta. Elena núm. 19.

Hierro-Quesada.

Como reconstituyente para combatir toda las afecciones ocasionadas por debilidad y pobreza de sangre.

En un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, está demostrado que el Hierro Quesada es mas rico en medicamento que el de Bravais y todos los demas.

Exijase mi firma en tinta azul sobre la etiqueta exterior roja.

Frasco con cuarenta-gotas, 8 reales. Dura meses, farmacia del doctor Quesada, plaza de Merced, número 7, y en todas las de Alcoy.

Nodrizza.

Una casada, leche de ocho días, desea criar en su casa de campo situada en término municipal de esta Ciudad. Darán razon en esta Administracion.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 11 y 13

SECCION DE ANUNCIOS

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.

1 rs. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

2 ra.
24 «
40 » respectivamente

Aguardientes y petróleo
D. Francisco Giner Martí, S. Miguel 40, esquina á la calle Mayor

PAPELERIA

Manuel Moltó
Escuela 4

Almacen de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca, esquina á la de la Cordeta.

Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
Eduaro Fiol, Mercado.

Farmacias.

D. Santiago Monllor

Coquería.

D. Eduardo Martínez, Vall 17

ANTIGUA FONDA DE LLOPIS
á cargo de Julián.
Plaza San Agustín 22.

Loza y cristal.

Sr. D. José Martínez, Mercado (La Perla).

La Valenciana.

PRIMITIVA FUMERÍA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8

Zapatería.

D. Francisco Badia, A. Lorenz 28

Lampistería
Desiderio Margarit San Lorenzo 23
Campana.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA PERIÓDICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SEÑORITAS. Fundado en 1841.

Publica en todos los números artículos de modas, gurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados de modelos de trajes, abrigos, manteletas, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niñas; grandes hojas de patrones, trazados añoso, maño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, ornamentos encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa, dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*

El gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el más completo de los periódicos de su clase, es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene descripciones exactas de los dibujos, figurines, y patrones; Novelas, poesías, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas, hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en París; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Geográficos, Saltos de caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de él cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 pesetas al año y 4 pesetas 25 céntimos al trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y el número de muestra, gratis, á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*, Carretas, 12, principal Madrid

PASTA PECTORAL

DEL DOCTOR ANDREU DE BARCELONA.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADECEN DE

TOS TOS

Catarros, bronqueras, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta Pasta pectoral, despues de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razon la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada dia muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es tambien el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apetecido hasta por los niños y personas más delicadas. **MILLARES DE CAJAS** que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son tambien una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA ó SOFOCACION DE TODA CLASE,

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPÓSITO CENTRAL de éstos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

CUMPLE UN AÑO que el Dr. ANDREU, de Barcelona, á consecuencia de la falsificación de que fue víctima, ofreció al público sollicitar una marca de fábrica que acompañe á TODAS sus cajas de PASTILLAS para la TOS y anunciarlo en todos los periódicos.



Este es el dibujo de la marca solicitada, que le fué concedida y registrada en el Ministerio de Fomento por decreto de 24 de Julio último, la cual acompañará á cada cajade pastillas, unida á un impreso que detalla las causas que impulsaron al Dr. ANDREU á solicitarla, quien no garantiza la curacion de la TOS, ni sus clientes deben reconocer como legítimas, las cajas que no lleven este requisito. Con este nuevo esfuerzo acaba de asegurar el autor su propiedad y los enfermos estarán al abrigo de tantas imitaciones y falsificaciones que cada dia aparecen con el fin de usurpar el crédito de este antiguo y eficaz medicamento.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA. AÑO XXVII.

LA PERLA

El Serpis

Periódico especial de Bellas Artes actualidades

Tienda de Loza y Cristal

periódico de la mañana

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que ven la luz en el mundo civilizado.

DE

PRECIOS DE SUSCRICION EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA, 5,25 trimestre.—EXTRAGERO, 15.—ULTRAMAR, 2.—Número ros, 10 cts. de peseta.

Las páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas ilustraciones de todas las escuelas artística, en agradable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción práctica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

JOSE MARTINEZ NIÑO

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13. Recibe anuncios y reclamos la Administración.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

18, Mercado 18,

A los anunciantes.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS. Un año, 40 ptas. 6 meses, 21. 3 meses, 11.

Se acaba de recibir un ese ardidito establecido en un grande y variado surtido de generos de las mejores fábricas del extranjero.

Este periódico es el más leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningún otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Bases de la publicación. Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad ó reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes, para los que periódicamente se editan los índices y portadas necesarias.

Platos de la Cartuja de Sevilla con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetascon diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana, de metal y de hierro.—Lámparas con colgantes de metal empavonado mecheros de gran novedad.—Id. de sobre mesa e variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Hules de varios dibujos y gutaperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Ollas de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fueles, básculas y pesas de kilos de todos tamaños.—Jaulas, portiers, fanales para carroajes.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases braceros de mucho gusto.—Bujías transparentes de otros elases.—Azúcar y café de todas clases.

Esta no obstante, para que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia, Anuncios y reclamos en la 4.ª plana 25 cts de peseta línea.

NOTA IMPORANTE. Los Señores Suscritores podrán derecho de adquirir para sus familias, con la parte de una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de modas para las Señoras y Señoras de la misma Empresa.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Id. id. tercera id. 13
Id. id. cuarta id. 8

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja de 150 céntimos sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y OCHO días al 40 por 100 de descuento.

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestras gratis, las personas que deseen conocer el periódico.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Cuando los anunciantes, siendo suscritores tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 dias, podrán contratar el espacio con la administración; siendo convencional el ajuste,

FABRICA DE abonos naturales artificiales y quimicos

TEROL Y JULIA

Esta fábrica científicamente montada y dirigida, facilita cuantas materias fertilizantes necesita la vegetacion segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desea obtener, garantizando las excelencias de sus productos con los correspondientes análisis quimicos.

Las clases de abonos completos ó intensivos que elabora en grande escala son los siguientes:

Marca A	de 20% de fosforos, y el 4% de sales de potasa.	46	46
"	"	44	44
"	"	42	42
"	"	40	40
"	"	38	38
"	"	36	36
"	"	34	34
"	"	32	32
"	"	30	30
"	"	28	28
"	"	26	26
"	"	24	24
"	"	22	22
"	"	20	20
"	"	18	18
"	"	16	16
"	"	14	14
"	"	12	12
"	"	10	10
"	"	8	8
"	"	6	6
"	"	4	4
"	"	2	2

Clases especiales y superfosfatos segun graduacion á precios convencionales. Para encargos y detalles San Lorenzo 48

Alhajas de oro y plata.

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de anunciar que ha recibido un completísimo muestrario de alhajas de oro y plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medio aderezos con brillantes de primera garantía, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas. Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura Comisionista. Calle del Portal Nuevo núm. 20.—Alcoy

MANUEL comestibles  **SEGURA ultramarinos**

En este establecimiento encontrarán mis lectores cuantos artículos pertenecen á dicho género sin afecciones y con economía. La legitimidad de lo amos lo garantiza el dueño.

SANTO TOMAS 3.